



○大志～心身たくましく【徳・体】
○文化～知性を高める 【知】
○平和～情操を豊かに 【徳】
NO. 9 【12月号】
令和7年12月19日
文責 吉田久

考え、行動に移す25日間（冬季休業）に

吉田久

約5か月にわたる2学期の学校生活が無事に終了し、本日、終業式を迎えることができました。これも、保護者・地域住民の皆様方による本校教育活動へのご理解とご協力のおかげであり、日頃より生徒の成長を温かく見守っていただいていることに、心より感謝申し上げます。

さて、2学期前半の8・9月は、「夜高あんどん祭り」や「文化祭」への取組を中心に、生徒も教職員もまさに全力で日々を過ごしていた印象があります。一方、10月以降の後期に入ってからは、学校経営の重点を「[生徒自身が学び方を調整し、考え、まとめる教育活動の推進！](#)」とし、学年及び生徒一人一人の実態に応じ、腰を据えて学習面の充実に向けた取組を進めているところです。

私が特に大切にしたいのは、「生徒自身が」という部分です。そのきっかけづくりとして、日常の授業の中で生徒が「[考える](#)」場面を確保し、「分かった！」「できた！」という感動体験の積み重ねを通して、生徒一人一人が主体的に学び方を調整できるように育ってほしいと考えています。

こうした意味からも、明日から始まる25日間の冬季休業は、生徒自らが計画を立て、生活面・学習面の充実を図る絶好の機会です。3年生は、それぞれの進路希望の実現に向か、3年間の学習内容を総復習する時期となりますし、1・2年生にとっても、1・2年後には現3年生と同じ状況が訪れます。生徒一人一人が、生活リズムや学習・遊びのバランス等を真剣に[考え、行動に移す25日間](#)をつくり上げてほしいと願っています。冬季休業中、気になることがあればお気軽に相談してください。

☆12月の行事などの様子☆



1.2月の行事予定



【1月】

- 1（木）閉校日～3日（土）
10（土）北空知アンサンブル発表会
14（水）始業式 表彰伝達
職員会議
15（木）一斉委員会
16（金）英検②1次
20（火）第4回定期テスト①（3年）
21（水）第4回定期テスト②（3年）

22（木）小6登校日⑤ SC（午後）

23（金）漢字検定②

26（月）職員会議

28（水）スキー授業（1年）

PTA 役員会・委員会④

29（木）スキー授業（2年）

【2月】

3（火）PTA 選考委員会①

4（水）学力テスト（全学年）

5（木）スキー授業（1年）

6（金）スキー授業（2年）

10（火）公立高校推薦面接

12（木）新入生説明会（小6登校）

SC（午後）

町P連理事会②・監査

13（金）一斉委員会

17（火）三者懇談（2年・～20日）

PTA 選考委員会②

19（木）家庭学習強化週間（～3/4）

26（木）PTA 役員会⑤・監査

☆白熱！冬季スポーツ大会☆

12月11日（木）生徒会保育委員会の企画、運営による、スポーツ大会が行われました。今年度の種目は、全員が楽しく参加できるものとして希望を募った結果「バスケットボール」となり、夏のスポーツ大会同様に、1～3年生の混合チームを編成しました。あんどん祭りや文化祭が終わってからは、他学年と一緒に活動することが少なくなっていますが、昼休みに練習するなどして、チームワークが高まり、とても盛り上がった大会となりました。「スポーツを通して、心身をリフレッシュさせる」ことはもちろん、「全校生徒の親交を深め、生徒全員で楽しめる活動を行う」という目的を達成し、楽しい時間を過ごしました。

教職員チームとエキシビションマッチも行いましたが、今回は助っ人のバスケ部員の協力もあり、教職員チームと生徒チームが1勝1敗で引き分けとなりました。大会得点王に2学年生徒、MVPに3学年生徒が選ばされました。



☆赤い羽根共同募金☆

12月1日から5日までの5日間、生徒会を中心となって、赤い羽根共同募金の活動が行われました。今年も、生徒会役員の声掛けの頑張りもあり、3,250円が集まりました。この募金は、15日（月）に沼田町社会福祉協議会へ寄付しました。今後、地域福祉の推進に活用されます。生徒の皆さんのご協力、ありがとうございました。



明日からの冬休み期間中も、滑りやすい道での転倒や屋根からの落雪等、冬型の事故に十分注意してください。注意深く周囲を確認し、危険と思われる場所には近寄らないよう、ご家庭でもご指導ください。

☆ソクラテスミーティング(12/9)☆

沼田町役場と(株)北海道アルバイト情報社の協力により、1学年を対象にキャリア教育の一環で、「ソクラテスミーティング（少人数・対話型の講話会）」を行いました。「自分が育った町に誇りをもってほしい」「自分の将来について、地元の『企業先生』から話を聞いて、選択肢を広げ、人生について考えるきっかけにしてほしい」といった目的で、今回の授業が企画されました。沼田町内から、木村PTA会長（株式会社空知こめ工房）をはじめ、6名の方を「企業先生」として招き、ご自身の「人生曲線」などをもとに、「働くことの意義」や「人生で学んだこと」などについて、熱くお話をoshiいただきました。

生徒たちも、普段知っている方や、はじめてお話しする方も含め、「企業先生」が、「普段どのようなことを意識して働いているか」、「経余曲折を経て、なぜ今ここにいるのか」等について、真剣に話を聞き、質問をし、感想を述べていました。日常的に接する「大人」は、家族や教職員が中心となっている生徒にとって、今回の経験はとても貴重なものとなりました。ご協力いただいた、企業先生の皆様、大変ありがとうございました。



☆沼中美術展開催中☆

現在、3階の美術室前には、1年生の「オリジナル土偶」、2年生の「動物の彫刻」、3年生の「篆刻（てんこく）」が展示されています。どの作品も、個性豊かな力作ぞろいです。先週の参観日などで、ご覧になった保護者の方もいらっしゃいました。最近、中学校に来校する機会がなかった方は、ぜひ、学校に足を運んで、お子さんたちの作品を鑑賞してください。1月いっぱいの展示予定です。

